
教育研究評議会議事録 
 

令和２年１２月９日（水）  
１５時３０分から１６時５２分まで  
法人本部３階 第一会議室  

 
 
 
出席者   

議 長  玉手英利（学 長） 
評議員  飯塚 博  根本建二  出口 毅  小島浩孝  矢作 清  纐纈 晃（理 事） 

      林田光祐（副学長） 
      是川晴彦  本多 薫 
      大森 桂  中西正樹 
      大西彰正  並河英紀 
      上野義之  石井邦明 
      中島健介  落合文吾 
      村山秀樹  渡部 徹 
      佐藤慎哉 
 
 
陪席者 

監 事  渡辺 均  大森夏織 
 
 
 
 
 
 
１ 教育研究評議会議事録（１１月１１日開催）の確認 
  議長から，前回１１月１１日開催の本会の議事録（案）について確認があり，議事録が了承され
た。 

 
 
２ 【協議】国立大学法人山形大学及び山形大学基本組織規則等の一部改正について 

小島理事から，大学院修士課程・博士前期課程の改組及び令和３年度医学部臨時定員増に伴う所要
の改正について審議願うものである旨説明があった。 
次いで，議長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 

 
 
３ 【協議】教育研究推進組織の設置について 

 根本理事及び出口理事から，本学のデータサイエンス・AI 技術関連の教育研究を強化するため，
全学組織「山形大学データサイエンス教育研究推進本部」を新たに設置することについて審議願うも
のである旨説明があった。 
次いで，議長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 

 
 
４ 【協議】山形大学データサイエンス教育研究推進本部規程等の制定及び一部改正について 

小島理事から，山形大学データサイエンス教育研究推進本部を国立大学法人山形大学及び山形大学
基本組織第３３条に規定する教育研究推進組織に新設することに伴う所要の改正について審議願うも
のである旨説明があった。 
次いで，議長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 

 
 
５ 【協議】令和５年度山形大学入学者選抜における学力検査実施教科・科目等について 

出口理事から，令和５年度山形大学入学者選抜における学力検査実施教科・科目等について審議願
うものである旨の説明があった。 
次いで，議長から，本件について諮られた結果，資料を一部修正のうえ了承された。 



６ 【協議】令和４年度（２０２２年度）山形大学入学者選抜における私費外国人留学生入試学力検査
実施科目等について 
出口理事から，令和４年度（２０２２年度）山形大学入学者選抜における私費外国人留学生入試学

力検査実施科目等に係る各学部の検討結果について審議願うものである旨の説明があった。 
次いで，議長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 

 
 
７ 【報告】令和２年度山形大学優秀教育者賞について  
  出口理事から，議題に関して，報告があった。 
 
  本件について，主な意見は次のとおり。 
  ・推薦について，推薦枠自体が減ってきていることが問題ではないか。推薦の在り方も含めて検討

願いたい。 
 
 
８ 【報告】令和２年度卒業・修了予定者の就職内定状況（１１月末現在）について 

矢作理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
９ 【報告】令和３年度科学研究費助成事業（科研費）の申請状況等について 

飯塚理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
10 【報告】国立大学法人山形大学内部統制規程等の制定及び一部改正について 

小島理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
11 【報告】令和３年度予算編成方針について 

根本理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
12 【報告】経営協議会（11 月 27 日開催）について 

議長から，議題に関して，報告があった。 
 
  本件について，主な意見は次のとおり。 
  ・規程が新規に制定されることにより，規程に対応するために会議や委員会等の負担が増加する場

合がある。キャンパスの運営や現在進めている働き方改革にも影響を与えるため，規程を制定す
る際には配慮願いたい。併せて学内委員会の在り方についても検討願いたい。 

 
 
13 【報告】山形大学 SDGs タスクフォースの取組状況について 
  林田副学長から，議題に関して，報告があった。 
 
 
 
   次回は，令和 3 年 1 月 13 日（水）に開催することとなった。 
 


